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“Creo que Agustín Alegre es más Agustín
Alegre dibujando que pintando”
Marco ha investigado la obra gráfica del artista turolense durante un año para darle visibilidad
Isabel Muñoz
Teruel

La exposición La obra gráfica de
Agustín Alegre. El dibujo como
principio se inaugura esta tarde
en la sala de exposiciones del
edificio de Bellas Artes de Teruel.
Se trata de una cuidada selección
de obras del artista turolense y es
fruto de un trabajo de investiga-
ción que ha desarrollado la profe-
sora de la Facultad de Ciencias
Sociales y Humanas de Teruel
Marta Marco, quien presentará
también un libro-catálogo con la
misma temática.

- ¿Cómo surgió la iniciativa
de esta investigación que hay
detrás de esta exposición y este
libro?

- A Agustín Alegre lo conoz-
co de toda la vida, conozco no
solo su trabajo sino que hay una
relación casi familiar. A parte de
eso, se me ocurre llevar a cabo
esta investigación desde que en
el ámbito docente, aquí en Te-
ruel, he estado dando la asigna-
tura de Dibujo del Natural du-
rante cuatro años y ahora de
Pintura. Agustín Alegre era un
referente que utilizaba como
ejemplo en clase y me parecía
muy oportuno ofrecer al alum-
nado de Bellas Artes una mues-
tra de alguien cercano y de una
calidad extraordinaria en el ám-
bito del dibujo. Esa fue la pri-
mera intención y luego veo tam-
bién el interés de la obra gráfica
de un pintor cuyo trabajo pictó-
rico es muy conocido y, sin em-
bargo, toda la parte de obra grá-
fica es inédita. Ha hecho muy
pocas exposiciones de dibujo.
Para él es fundamental y la base
de todo pero lo considera como
algo muy íntimo que no comer-
cializa y que no se conoce.

- Ha dedicado casi un año a
la investigación, ¿con cuánta
obra ha trabajado?

- He tenido acceso a todo lo
que él ha hecho que tenga alma-
cenado y es ingente, no se puede
abarcar. He realizado unas 1.800
fotos, 1.800 obras diferentes y
hay más. He ido fotografiando
cuadernos enteros, dibujos inde-
pendientes sueltos, bocetos gran-
des para obra grande... pero lo
que más me ha interesado ha si-
do el cuaderno de artista, ese que
se lleva siempre encima y que va
registrando todo lo que llama su
atención: de la vida cotidiana, vi-
da familiar, sus viajes…

- ¿Cuántas obras se pueden
ver en la exposición?

- La sala de exposiciones no es
muy grande y ha habido que ha-
cer una selección muy exhausti-
va. Habrá como una treintena de
dibujos que son representativos
del trabajo de Agustín. Predomi-
na la figura porque es algo que
predomina en su trabajo pero

hay paisaje y se ve un poco de to-
do.

- ¿Cómo es el libro?
- A raíz de plantear esta expo-

sición desde el ámbito universi-
tario, obtuve una ayuda de la
Fundación Antonio Gargallo y
luego el Instituto de Estudios Tu-
rolenses se ofreció como promo-
tor para la edición del catálogo.
El libro-catálogo ha tenido al fi-
nal unas dimensiones que en
principio yo tampoco pensaba.
Vimos la oportunidad de que to-
da esta obra viera la luz y con
una publicación que valga la pe-
na. Son unas 250 páginas, una
parte pequeña de texto y la ma-
yoría, imagen. Es toda una obra

de catalogación exhaustiva y or-
ganizada en tres bloques. Hay
un estudio previo de Francisco
Argilés, que hizo una tesis doc-
toral sobre la obra gráfica de
Agustín Alegre, pero yo he he-
cho una visión muy particular.
Me ha interesado mucho la cla-
sificación por temas más que un
estudio técnico. He hecho una
revisión más temática y del di-
bujo de Agustín en el conjunto
de su obra: qué significa el dibu-
jo en el conjunto total de su obra
y cómo lo aborda, cómo lo con-
sidera dentro de su trabajo artís-
tico en general. Hablo un poco
del dibujo en general como prin-
cipio de todo arte y cómo es
esencial para cualquier creador
y cómo es el medio en el que ac-
túan con mayor libertad porque
realmente es la plasmación de la
primera idea y del primer senti-
miento que tienen. Cuando un
artista dibuja actúa en plena y
absoluta libertad, luego ya pue-
de tener encargos o cortapisas a
la hora de abordar una técnica
determinada. Creo que Agustín
es más Agustín Alegre dibujan-
do que pintando, en el dibujo se
percibe más un temperamento

muy expresivo, una gráfica muy
rotunda y con absoluta libertad.

- ¿Qué destacaría de la obra
gráfica de Agustín Alegre?

- A nivel técnico, un dominio
de muchas técnicas pero la pre-
ferencia de una en concreto que
es el lápiz de grafito. Fue un
muy buen grabador pero el gra-
bado lo abandonó y acaba de-
cantándose por las técnicas que
le resultan más cómodas y con
las que llega a sentirse más a
gusto. Se acaba decantando por
el grafito que es algo mucho
más fácil de transportar y que le
permite además expresar ahí su
grafismo tan expresivo que tie-
ne. A nivel temático, sobre todo,

el registro de la vida cotidiana.
Agustín pinta lo que ve y lo que
le rodea, lo que siente y lo que
ama alrededor: su familia, sus
viajes, la figura humana y el di-
bujar del natural.

- ¿Pretende que la investiga-
ción continúe?

- Esta idea de mostrar el dibu-
jo de artistas que se han dado a
conocer desde otras disciplinas
me parece un camino digno de
continuar. A mí me interesa mu-
cho porque me parece el germen
de todo arte. Entonces, esculto-
res y pintores tienen detrás una
obra gráfica generalmente desco-
nocida y de extraordinario inte-
rés. Es un camino de investiga-
ción importante que por mi parte
va a continuar.

- ¿La exposición le gustaría
que pudiera itinerar?

- La idea es que pueda itine-
rar allá donde pueda interesar y
sea viable exponerla. Sería bue-
no porque hay mucho material
y podría ser de interés que se
viera en salas más grandes, en-
tonces se plantearía llevar series
más completas porque esto es
un pequeña muestra de lo que
puede ser.

T

Para Agustín
el dibujo es la base

de todo pero lo
considera algo muy
íntimo y casi no se

conoce
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En el dibujo se
percibe más un

temperamento muy
expresivo de este

artista, con absoluta
libertad

“

“

Marta Marco ultimaba ayer los detalles de la exposición de la obra gráfica de Agustín Alegre que se inaugura hoy en Bellas Artes. I.M.T.


